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Das Glanzlicht des letzten Jahres war das 25-jährige Jubiläum unserer Partnerschaft mit der 

portugiesischen Stadt. Es gab große Jubiläumsfeiern in Portugal im Mai und in Lohmar im 

Juli. Die Lohmarer Delegation mit Bürgermeister Röger an der Spitze, die vom 13. bis 17. 

Mai in Vila Verde weilte, wurde von 45 Musikern des Lohmarer Blasorchesters begleitet. 

Der Erste Beigeordnete, Herr Brügge, war ebenfalls Mitglied der Lohmarer Delegation. 

 

Unsere portugiesischen Freunde hatten sowohl für die offizielle Delegation als auch für die 

Musiker des Blasorchesters ein großes Rahmenprogramm vorbereitet. Die Musiker wohnten 

übrigens bei Privatfamilien. Das war in unseren Beziehungen zu Vila Verde neu. Wir halten 

das für eine Bereicherung unserer Partnerschaft. Es ist bekannt, dass wir auf Unterbringung in 

Privatfamilien großen Wert legen. 

Das Orchester hatte während des 4-tägigen Aufenthalts mehrere Auftritte. 

 
Beim Gegenbesuch der Portugiesen in Lohmar vom 15. bis 19. Juli führten Bürgermeister  

Dr. Vilela und die Erstes Beigeordnete Dr. Julia Fernandes eine große Delegation aus unserer 

Partnerstadt an. Das Hauptereignis, die eigentliche Jubiläumsfeier, fand am Freitag, dem 15. 

Juli, in einem sehr würdigen Rahmen im Ratssaal statt. Aus Anlass dieses Ereignisses wurde 

eine echter Olivenbaum auf dem Gelände vor dem Rathaus aufgestellt  Der Baum war bis vor 

kurzem in seinem Winterquartier. Seit Anfang April ist er aber wieder an seinem Platz vor 

dem Rathaus. 

 

Es kann nicht überraschen, dass auch unsere partnerschaftlichen Aktivitäten von der für 

Portugal äußerst ernsten Finanz- und Wirtschaftskrise nicht unberührt bleiben. Wir erwarten 

in diesem Jahr keine große portugiesische Besuchergruppe wie in den letzten Jahren. Wir sind 

in ständigem Kontakt mit der für uns zuständigen Dezernentin Dr. Fernandes, und wir wissen 

von ihr, dass es auch im Rathaus von Vila Verde einschneidende harte Sparmaßnahmen gibt, 

und dass die freiwilligen Ausgaben der Stadt stark reduziert werden. Aufwendungen für 

Städtepartnerschaften gehörten natürlich zu den freiwilligen Ausgaben. 

 

PLuS Europa wird in diesem Jahr nur mit einer kleinen Delegation am Erntedankfest in Vila 

Verde teilnehmen, Mit von der Partie sind 20 Mitglieder vom Lohmarer Verein für Bildung & 

Kultur. Am der traditionellen Antoniusfest nimmt PLuS Europa in diesem Jahr nicht teil. 


